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で
あ
と
少
し
と
な
り
ま
し
た
。

10
月
の
オ
ー
プ
ン
ま
で
は
、

あ
と
８
カ
月
、
こ
れ
か
ら
は
、

薬
品
の
購
入
や
調
剤
機
器
類

の
納
入
等
の
準
備
を
進
め
て

い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。

弘
前
調
剤
セ
ン
タ
ー

　
薬
事
課

　
佐
々
木

　
良
太

　
１
月
28
日
（
土
）
に
フ
ァ

ル
マ
弘
前
薬
局
の
見
学
会
に

参
加
し
ま
し
た
。
こ
れ
ま
で

図
面
で
は
見
て
い
ま
し
た
が
、

実
際
に
中
に
入
る
と
、
思
っ

て
い
た
よ
り
も
大
き
く
存
在

感
が
あ
り
ま
し
た
。
外
壁
や

内
部
の
細
か
い
と
こ
ろ
に
ま

で
こ
だ
わ
り
と
配
慮
が
あ
り
、

患
者
様
や
私
た
ち
職
員
も
気

持
ち
よ
く
利
用
で
き
る
と
感

じ
ま
し
た
。

　
今
回
新
薬
局
建
設
と
い
う

大
き
な
節
目
に
自
分
が
い
ら

れ
た
こ
と
を
と
て
も
嬉
し
く

思
い
ま
し
た
。
ま
た
、
大
き

な
感
謝
を
も
っ
て
日
々
の
業

務
に
努
め
た
い
と
、
改
め
て

思
い
ま
し
た
。

北
海
道
東
北
地
協
中
堅
薬
剤

師
研
修
会
は
２
０
１
７
年
11

月
11
日
～
12
日
に
福
島
県
で

副
作
用
モ
ニ
タ
ー
を
テ
ー
マ

に
開
催
す
る
予
定
で
す
。
そ

の
他
、
薬
学
奨
学
生
に
つ
い

て
も
話
題
に
な
り
ま
し
た
。

　
北
海
道
東
北
地
協
で
の
奨

学
生
は
現
在
92
名
い
ま
す
。

（
青
森
12
名
）（
全
国
３
２
５

名
）
か
な
り
の
人
数
に
な
っ
て

き
た
の
で
、
今
後
も
奨
学
生
活

動
や
留
年
し
な
い
よ
う
学
生

を
フ
ォ
ロ
ー
し
て
い
く
こ
と

が
大
切
だ
と
確
認
し
ま
し
た
。

現
場
に
立
つ
と
、
よ
り
臨
場

感
が
増
し
て
、
完
成
を
想
像

で
き
た
の
で
は
な
い
で
し
ょ

う
か
。
２
月
は
、
天
井
張
り

や
ド
ア
取
付
け
、
配
線
工
事

が
あ
り
ま
す
。
３
月
に
な
る

と
外
壁
の
タ
イ
ル
貼
り
の
予

定
と
な
っ
て
い
ま
す
。
タ
イ

ル
貼
り
ま
で
終
了
す
る
と
外

観
は
ほ
ぼ
完
成
と
な
り
ま
す
。

４
月
末
の
建
物
受
け
渡
し
ま

加
行
事
が
あ
り
、
こ
の
よ
う

な
機
会
で
な
い
と
わ
か
ら
な

い
こ
と
も
多
く
あ
る
と
感
じ
、

非
常
に
興
味
深
く
聴
く
こ
と

が
で
き
ま
し
た
。

　
私
は
２
回
目
の
出
張
報
告

会
の
参
加
で
し
た
が
、
今
回
は

初
め
て
の
発
表
者
側
と
し
て
、

３
・
１
ビ
キ
ニ
デ
ー
の
報
告

を
し
ま
し
た
。
始
め
は
緊
張

も
し
ま
し
た
が
、
10
分
と
い

う
限
ら
れ
た
時
間
の
中
で
伝

え
た
い
こ
と
は
伝
え
ら
れ
た

の
で
は
な
い
か
と
思
い
ま
す
。

ttttttttttt

tttttttttttttttttt

tttttttttttttttt

　
今
回
、
た
く
さ
ん
の
行
事
報

告
が
あ
り
ま
し
た
が
、
私
自
身

ま
だ
参
加
し
た
こ
と
の
な
い
も

の
も
あ
り
、
大
変
勉
強
に
な
り

ま
し
た
。
ま
た
、こ
の
よ
う
に
多

く
の
行
事
に
参
加
す
る
機
会
が

あ
る
こ
と
に
感
謝
し
な
け
れ
ば

な
ら
な
い
と
感
じ
ま
し
た
。
今

後
も
こ
の
機
会
を
大
切
に
し
、

積
極
的
に
参
加
し
て
学
ん
で
い

き
た
い
と
改
め
て
感
じ
ま
し
た
。

本
部

　
樋
口

　
友
里

　
出
張
報
告
会
終
了
後
、
同
会

場
２
階
で
新
年
互
礼
会
を
開
催

し
ま
し
た
。
は
じ
め
に
、
石
川

日本平和大会の参加を報告する
ファルマ浪岡薬局の村上薬剤師

工事中の調剤室で説明する崎野部長と参加した職員

参加した相馬薬局長（右奥）と各代表者の方々

本
部

　
課
長
補
佐

鈴
木

　
健
仁

　
１
月
28
日
（
土
）
に
フ
ァ
ル

マ
弘
前
薬
局
の
工
事
見
学
会
が

行
わ
れ
ま
し
た
。
見
学
し
た
方

は
、図
面
で
見
る
の
と
は
違
い
、

弘
前
調
剤
セ
ン
タ
ー

　
薬
事
課

　
鈴
木

　
菜
夏

　
１
月
７
日
（
土
）
ラ
グ
リ
ー

で
フ
ァ
ル
マ
出
張
報
告
会
が

開
催
さ
れ
ま
し
た
。
２
０
１

６
年
に
参
加
し
た
行
事
の
中

か
ら
12
の
報
告
が
あ
り
ま
し

た
。
限
ら
れ
た
も
ち
時
間
の

中
で
の
発
表
で
し
た
の
で
、

一
つ
一
つ
の
行
事
の
内
容
を

全
て
報
告
す
る
の
は
難
し
い

と
い
う
印
象
を
受
け
ま
し
た
。

し
か
し
、
事
務
職
の
み
の
参

加
行
事
や
薬
剤
師
の
み
の
参
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2017年も職員一同力を合わせて頑張ります！
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出
張
報
告
会
及
び

　
　
　 

新
年
互
礼
会

c

c

c

c

c

c
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c
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c

c
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フ
ァ
ル
マ
弘
前
薬
局

　
　
　
　
　
工
事
見
学
会

　
１
月
27
日
（
金
）
～
28
日

（
土
）
に
仙
台
市
の
つ
ば
さ
薬

局
長
町
店
で
、
第
２
回
北
海

道
・
東
北
地
協
薬
剤
師
県
連

代
表
者
会
議
が
あ
り
参
加
し

ま
し
た
。
私
は
今
回
が
初
め

て
の
参
加
で
し
た
。
各
県
の

代
表
者
７
名
が
集
ま
り
、
各

県
連
の
報
告
や
後
継
者
確
保
・

薬
剤
師
体
制
に
つ
い
て
確
認

し
ま
し
た
。
ど
の
県
連
も
新
入

北
海
道
・
東
北
地
協
薬
剤
師

　
　
　
　
県
連
代
表
者
会
議
in
仙
台

弘
前
調
剤
セ
ン
タ
ー

　
薬
局
長

　
相
馬

　
　
渉

職
員
が
入
職
し
ま
す
が
、
退
職

者
も
あ
り
全
体
の
人
数
が
増

え
な
い
と
同
じ
悩
み
を
抱
え

て
い
ま
し
た
。
昨
年
山
形
で

行
わ
れ
た
北
海
道
・
東
北
地

協
薬
剤
師
・
事
務
交
流
集
会

の
総
括
を
し
ま
し
た
。
ま
た
、

次
回
２
０
１
８
年
11
月
10
日

～
11
日
に
岩
手
県
で
開
催
す

る
際
の
テ
ー
マ
や
内
容
に
つ

い
て
議
論
し
ま
し
た
。
ま
た
、

社
長
よ
り
診
療
報
酬
改
定
等

２
０
１
６
年
に
取
り
組
ん
で

き
た
こ
と
の
振
り
返
り
と
合

わ
せ
て
、
２
０
１
７
年
も
共

に
頑
張
り
ま
し
ょ
う
と
新
年

の
ご
挨
拶
が
あ
り
ま
し
た
。

　
そ
の
後
、
弘
前
調
剤
セ
ン

タ
ー
の
澁
谷
薬
剤
師
と
フ
ァ

ル
マ
一
ツ
谷
薬
局
の
須
藤
さ

ん
に
よ
る
余
興
や
本
部
鈴
木

課
長
補
佐
と
弘
前
調
剤
セ
ン

タ
ー
盛
薬
剤
師
に
よ
る
宝
く

じ
等
を
職
員
一
同
で
楽
し
み

な
が
ら
、
今
年
も
共
に
頑
張

り
あ
う
こ
と
を
確
認
し
合
い

ま
し
た
。

t
t
t
t
t
t
t
t
t
t

t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t
t

　
次
回
の
代
表
者
会
議
は
、
７

月
に
秋
田
で
開
催
予
定
で
す
。
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Ｑ
１
．
出
身
地
や
出
身
大
学

な
ど
も
含
め
、
簡
単
に
自
己

紹
介
を
お
願
い
し
ま
す

　

青
森
大
学
出
身
の
小
田
切

望
と
い
い
ま
す
。
以
前
は
、
八

戸
の
病
院
に
勤
務
し
て
い
ま

し
た
。

 

Ｑ
２
．
趣
味
や
特
技
は
あ
り

ま
す
か
？

　

趣
味
は
読
書
と
海
外
ド
ラ

マ
を
見
る
こ
と
で
す
。

 

Ｑ
３
．
フ
ァ
ル
マ
に
入
社
し

た
動
機
は
？

　

学
生
実
習
で
お
世
話
に

な
っ
た
際
、
多
く
の
事
を
学

べ
る
環
境
だ
と
感
じ
た
か
ら

で
す
。

 

Ｑ
４
．
薬
剤
師
と
い
う
職

業
を
選
ん
だ
の
は
な
ぜ
で
す

か
？

　

小
さ
い
頃
に
薬
局
で
薬
剤

師
さ
ん
を
見
た
と
き
に
、
薬

で
病
気
を
治
せ
る
な
ん
て
す

ご
い
と
感
じ
た
こ
と
が
き
っ

か
け
で
す
。

 

Ｑ
５
．
フ
ァ
ル
マ
の
ス
タ
ッ

フ
に
一
言
お
願
い
し
ま
す
。

　

慣
れ
な
い
こ
と
も
あ
り
、
た

く
さ
ん
お
世
話
に
な
る
か
と

思
い
ま
す
が
、
精
一
杯
頑

張
り
ま
す
の
で
こ
れ
か

ら
も
よ
ろ
し
く
お
願
い

し
ま
す
。

　
１
月
18
日
（
水
）
に
フ
ァ
ル

マ
大
会
議
室
で
行
わ
れ
た
接

遇
セ
ミ
ナ
ー
に
参
加
し
ま
し

た
。
各
店
舗
の
職
員
が
多
数
集

ま
り
、
グ
ル
ー
プ
に
分
か
れ

窓
口
応
対
と
電
話
応
対
の

事
例
検
討
を
行
い
ま
し
た
。

事
例
検
討
で
話
し
合
っ
た

こ
と
を
発
表
し
合
い
、
職

員
全
員
が
情
報
を
共
有
し

て
今
後
の
患
者
様
へ
の
接

遇
に
つ
い
て
考
え
る
こ
と

が
で
き
た
と
思
い
ま
し
た
。

全
て
の
グ
ル
ー
プ
の
発
表

に
は
、
患
者
様
の
思
い
を

し
っ
か
り
と
読
み
取
っ
て

接
す
る
べ
き
と
の
意
見
が

あ
り
ま
し
た
。
今
回
の
接

遇
セ
ミ
ナ
ー
を
行
っ
た
こ

　わたしの最近のお気に入りは「もこもこ・もふ
もふ素材」です。正式名称がわからず「もこもこ・
もふもふ素材」としか言いようがありません。ニッ
ト素材が大の苦手のわたし（痒くて仕方ないので
す）、冬の部屋着は必ずスウェット素材でした。
　しかし、ついに出会ってしまったのです。肌触
りが良く、暖かく、すぐに「もこもこ・もふもふ」
の虜になってしまいました。今では「もこもこ・
もふもふ」なしでは冬を乗り越えられないのでは
ないかとさえ思っています。自分で服を選ぶよう
になり真冬用のコートはダウンジャケットかス
ウェード素材のスタジアムジャンバーしか選んだ
ことがありませんでしたが今年はなんと「もふも
ふ素材」のコートを購入し長年愛用しているダウ
ンジャケットよりもヘビーローテーションで着用
しています。自分が着用するものだけでは飽き足
らず、娘にも「もこもこ素材」のパジャマを着用
させ、夜は娘を抱き枕のように抱いて眠っています。
　妻も息子も
寄りつかない
わ た し が 近
寄 っ て も、 家
族で唯一イヤ
な顔をしない
娘も春には４
年 生。 来 年 の
冬も今のよう
に娘を抱いて
眠ることがで
き る の か？ そ
んなことを考
えると夜も眠
れない今日こ
の頃なのです。

わたしのお気に入り
藤代薬局　薬局長　木村　匡宏

弘前調剤センター　薬剤師

　小
お

田
だ

切
ぎり

　望
のぞみ

　

フ
ァ
ル
マ
事
務
委
員
会
主
催

　
　
接
遇
セ
ミ
ナ
ー
に
参
加
し
て

弘
前
調
剤
セ
ン
タ
ー

　
薬
剤
師

　
須
藤

　
雪
絵

久々のお受検にドキドキ…。 講師を務めた藤代薬局の木村薬局長と
参加者の皆様

弘前調剤センターの盛薬剤師が
講師を務めました

　２月１日（水）ファルマ会議室で電話応対技能検定
（もしもし検定）４級に６名の事務職員が受検しまし
た。検定内容は電話応対だけでなく、言葉遣い・敬語・
接客・文章の書き方など基本的なマナーを中心とし
たものです。単に資格取得を目的にするのではなく、
学んだことを現場で実践するとともに職場で共有す
ることを目的にしています。そして何より学ぶ過程
を重視しています。受検者は、これまで学んできたこ
とを元に一
生懸命チャ
レンジしま
した。

　１月27日（土）社会福祉法人・花の自立支
援事業所しばざくらで出張出前講座を行
いました。「上手な服薬の仕方について」の
テーマで藤代薬局の木村薬局長が講師を務
めました。社会福祉法人・花の職員の方、利
用者の方がご参加くださいました。

　１月28日（日）津軽保協和徳支部による出
張出前講座が堅田集会所で開催されまし
た。「健康サポート薬局ってなーに？」のテー
マで弘前調剤センターの盛薬剤師が講師を
務めました。参加者の方からは、12月に弘前
調剤センターで開催された健康教室につい
ての感想や、かかりつけ薬剤師との契約方
法についての質問などがありました。

電話応対技能検定
（もしもし検定）４級受検

社会福祉法人・花へ
出張出前講座

津軽保健和徳支部へ
出張出前講座

と
で
日
々
の
業
務
態
度
を
振

り
返
る
こ
と
も
で
き
ま
し
た
。

学
ん
だ
こ
と
を
今
後
の
業
務

に
活
か
し
て
い
き
た
い
と
思

い
ま
し
た
。

グループワークの様子

木村薬局長お気に入りの
「もこもこ・もふもふ素材」のコート

◎実際に起きた事例を検討することで同じ様なミスや対応不備を無
くすことができると思いとても勉強になりました。グループワーク
では殆どの人が正しい対応や態度について理解しているようだった
ので、後は実際の現場で出来るかどうかだと思いました。忙しさや
人手不足などで分かっていてもおざなりになってしまうことも多い
ので、定期的に学び振り返ることが大事だと感じました。
　
◎私が気付かないところに気付いていた方もいて、とても勉強にな
りました。これらの気付きを、日頃の業務で活かせるかが重要とな
ります。私自身一人ひとりの患者様に寄り添い、大切にして、また、
気付いたことを共有しながら、選ばれる薬局、地域に愛
される薬局を目指したいと思いました。
　
◎実際にあったクレームを事例としてやることによって、
この場合はどうすればよかったのか、この対応でよいの
かグループで話し合えたことはすごくわかりやすくてよ
かったです。薬剤師と事務の目線ではこんなにも違うも
のかと意見を聞けたのも勉強になりました。窓口でも電
話応対でも、患者様目線になることを常に意識し、もし自分が「こ
んな対応されたら嫌だな」と考える良いきっかけになりました。

今回の接遇セミナーで
　　　　こんな感想がありました。

写真
紹介

新
入
職
員

  

ア
ン
ケ
ー
ト


